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Estimados lectores, les 
saludo en el Nombre de 
nuestro Señor Jesucristo. 

Confiando en que se encuentran 
allegándose al Señor cada día más 
y más. Entendiendo que nuestro 
Señor Jesucristo volverá pronto.

Desde el principio de este año 
2020, silenciosamente entró con y 
entre nosotros sin darnos cuenta, 
el virus conocido como COVID-
19, que afecta al sistema 
respiratorio y a los riñones en 
algunos, y en otros, tiene efectos 
en sus cuerpos que se están dando 
cuenta con el tiempo. Con este 
virus invisible al ojo natural, Dios 
ha estado sacudiendo al mundo 
entero con enfermedad, miedo y 
muerte. El temor de enfermarse 
del virus y con ello estar expuesto 
a morir, ha movido a naciones 
enteras a tomar mediadas 
drásticas, como lo son el cerrar 
sus fronteras, escuelas, 
universidades, negocios, aterrizar 
indefinidamente aviones, 
aerolíneas, aeropuertos y ordenar 
a sus ciudadanos a un “refugio en 
el hogar”, para que el virus no 
corra como lumbre entre sus 
comunidades, estados y naciones. 
El impacto mundial del 

Coronavirus (COVID-19), ha 
sido sin precedentes y ha forzado 
a naciones enteras a tomar 
medidas también sin precedentes.

Hay muchas teorías sobre el 
origen de este virus. Algunos 
dicen que fue creado en un 
laboratorio en Estados Unidos, y 
que se implantó en China a 
propósito, para destruir la 
presidencia del presidente Trump 
para que pierda las siguientes 
elecciones. Otros dicen que viene 
del murciélago. Otros, que lo 
soltaron las Élites del mundo 
para una toma de dinero masivo 
mundial. Otros más, dicen que es 
una maquinación de los líderes 
del mundo, de estar de acuerdo 
para que caiga el sistema mundial 
para establecer un nuevo orden 
mundial. Y además de estas, 
existen aun otras teorías más.

Luego entre el pueblo de Dios, 
hay unos que están proclamando 
que en cualquier momento 
acontecerá el “rapto”, que van a 
ser raptados porque no han sido 
llamados para sufrir. Y otros, 
tratando de figurar con cual sello, 
trompeta o copa tiene que ver 
este virus. Cuando lo que debemos 
de estar haciendo con todo lo que 
está pasando es arrepentirnos, 
tornarnos hacia Él con todo el 
corazón y buscar Su fortaleza y 
Su rostro para andar en Sus 

caminos. Debemos estar buscando 
oír y entender lo que el Espíritu 
de Dios nos está diciendo, lo que 
quiere que entendamos, lo que 
está hablando para que hagamos 
y lo que quiere y que dejemos de 
hacer (lo que no le agrada).

Los que tienen su oído espiritual 
abierto van oír la VOZ DE DIOS 
que está hablando fuertemente y 
con mucha claridad. “El que tiene 
oído para oir, oiga lo que el Espíritu 
dice a las iglesias” (Ap. 3:22; Mt. 
13:9). Los que tienen oído para 
oír son “los entendidos” que 
“entienden”. Daniel llama “impíos” 
a los que no entienden o que no 
quieren entender (Dn. 12:10). Yo 
creo que en este tiempo, y por lo 
que se puede mirar, la mayoría de 
los que son “impíos” son de los 
que no quieren entender, y esto 
aun entre el pueblo de Dios. Son 
muchos los que han endurecido 
sus corazones.

Dios está hablando primeramente 
a Su pueblo, y luego al mundo 
que no lo ha experimentado. Pues 
el Señor a través de esta reprensión 
pandémica está extendiendo Su 
mano:

“Volveos a Mi reprensión: He aquí 
Yo os derramaré Mi Espíritu, y os 
haré saber Mis palabras.

Por cuanto llamé, y no quisisteis: 

Extendí Mi mano, y no hubo quien 
escuchase; Antes desechasteis todo 
consejo Mío, y Mi reprensión no 
quisisteis:

También Yo me reiré en vuestra 
calamidad, y me burlaré cuando os 
viniere lo que teméis;

Cuando viniere como una 
destrucción lo que teméis,

Y vuestra calamidad llegare como 
un torbellino;

Cuando sobre vosotros viniere 
tribulación y angustia.

Entonces me llamarán, y no 
responderé; buscarme han de 
mañana, y no me hallarán:

Por cuanto aborrecieron la 
sabiduría, y no escogieron el temor 
del Señor,

Ni quisieron Mi consejo, y 
menospreciaron toda reprensión 
Mía:

Comerán pues del fruto de su 
camino, y se hartarán de sus consejos.

Porque el reposo de los ignorantes 
los matará, y la prosperidad de los 
necios los echará a perder.

MAS EL QUE ME OYERE, 
H A B I T A R Á 
CONFIADAMENTE, Y 
VIVIRÁ REPOSADO, SIN 
TEMOR DE MAL”

(Proverbios 1:23-33).

EDITORIAL

NUEVA APLICACIÓN “VDEE”
Informamos a todos nuestros hermanos que ahora tenemos una NUEVA APLICACIÓN, en 
la cual podrán seguir escuchando la “Voz del Evangelio Eterno”.Ya pueden buscarla en Play 

Store y App Store, como “VDEE” o “Voz del Evangelio Eterno”. Nota: La aplicación anterior 
VDEE dejará de funcionar en unos días más.

Continúa en la pág... 07

ATENCIÓN!
Durante el tiempo de crisis da la pandemia, se estará transmitiendo los servicios  en el siguiente horario:

LUNES - SÁBADO 7:00 PM
DOMINGOS 10:00 AM



VIRGINIA, USA

RADIO ZIÓN 1480 AM. Lunes a Viernes 10:30 a 11:00 
am. Esta frecuencia cubre Virginia, Washington DC 
y Maryland. 

WASHINGTON, USA

RADIO KDNA 91.9 FM: Domingos de 10:00 a 
10:30 am en el Estado de Washington, esta 
estación cubre todo el condado de Yakima, Tri-
Citys, Ellensburg y parte de Oregon. Patrocinado 
por el pastor C. Antunez y la congregación 
de Toppenish, Washington 509-985-0584. 
Puede escucharnos mundialmente vía Internet  
www.kdna.org.

Predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr. en 
www.herenciacristianamusic.com. Desde Mount 
Vernon, Washington. Dirigida por el hermano 
Antonio López, hijo del pastor Feliciano López.

TENNESSEE, USA

RADIO BUENA 101.9 FM: Sábados de 9:30 a 
10:30 am. Cubre los condados de Georgia, 
EUA: Whitfield, Murria, Gordon, Gilmer, Walter y 
Catoosa, así como los condados de Hamilton y 
Bradley en el Estado de Tennessee, EUA. 

CALIFORNIA, USA

RADIO VISION KEXA 93.9 FM: Lunes a Viernes 
12:00 y 6:00 pm. . Salinas, CA, Condado de 
Monterrey y parte del Condado de San Luis 
Obispo.

RADIO ZIÓN 540 AM. Lunes a Viernes de 7:30 a 
8:00 am. Todo el sur de California desde Santa 
Barbara hasta Tijuana B.C. Puede escucharnos 
mundialmente vía Internet www.radiozion.
net/main.html - Pastor Efraim Valverde III  
(831) 422-0647.

Radio Resplandecer 90.3 FM King City, 
CA. Predicación del pastor E. Valverde, Sr. 
cada tres horas después de las 12:00 am.  
patrocinado por el pastor Arturo Ríos. Puede 
escucharnos mundialmente vía Internet  
www.radioresplandecer.com.

Radio Nueva Vida 1130am San Diego, CA, 
lunes 7:30 am. Cobertura: area de San Diego, 
Oceanside, Vista, San Marcos, Escondido, 
Tijuana, Ensenada, Rosarito y todo el sur de 
CA. Patrocinado por el pastor Epigmenio Pulido 
y congregación

Estaciones Radiales
En las siguentes estaciones puede escuchar predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr.

DONACIONES EN 
USA   

 
Ofrendas y Diezmos 

UNION BANK
0103142147 

CHURCH OF JESUS CHRIST
POR FAvOR INdIqUE El PRóPóSITO dE SU dONACIóN (RAdIO, dIEzmO U OFRENdA)

DONACIONES EN 
mÉXICO

 TV Azteca 
43 KMCE-TV

Lunes a viernes 
8:00am a 8:30 am.

Cobertura 
desde 

King City, 
Salinas, hasta 
San Jose, CA.

"Visión radial y programas de 
televisión"
BANAmEX 

SucurSal / No. de cueNta

7002 / 7363200
elíaS Murillo Pérez

En esta estación de radio 
escuche las predicaciones 
del pastor Efraim Valverde, 
Sr. Noticias sobre Israel y 
música selecta los siete días 
de la semana.

RADIO MUNDIAL
POR INTERNET 

HORAS
24

PARA
"Visión radial y programas de 

televisión"

WWW.VDEE.ORG 
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DIEZMOS Y OFRENDAS
BANAMEX-NÚMERO DE CUENTA

4206 / 13939

DESCARGA GRATIS
NUESTRA APLICACIÓN

 PARA ANDROID Y APPLE
VDEE

vozdelevangelioeterno
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“Setenta semanas están determinadas 
sobre tu pueblo ( Judíos) y sobre tu 
santa ciudad ( Jerusalem Ciudad 
Antigua)…” (Dn. 9:24).

Al presente, toda la atención 
del mundo y de los medios 
de comunicación está 

enfocada en el coronavirus. Y, por 
tanto, por el momento se han 
olvidado de la señal mayor, la señal 
más importante: Israel. Si leemos 
y estudiamos el capítulo 24 de 
Mateo, nos indica nuestro Señor 
Jesús que el engaño masivo, las 
guerras y rumores de guerras, el 
hambre y las pestilencias son parte 
de las señales del fin del mundo, o 
sea que el fin de la Era de la 
Gracia, el Tiempo de los Gentiles, 
el Tiempo de la Iglesia, está cerca 
de llegar a su fin. Pero recordemos 
que lo que causa que estas otras 
señales tengan más impacto es el 
contexto en que están ocurriendo. 
Si no se hubiera cumplido ya la 
profecía de la higuera (Mt. 24:32), 
el retorno de Israel a su tierra en el 
año 1948 y luego el regreso del 
pueblo Judío a la Ciudad Antigua 
de Jerusalem en el 1967, entonces 
alguien quizá podría pensar 
(aunque no es cierto) que todavía 
falta mucho tiempo para la Venida 
del Señor Jesucristo. Pero Él lo 
dijo clara y enfáticamente: “De la 
higuera aprended la parábola: 
Cuando ya su rama se enternece, y 
las hojas brotan, sabéis que el verano 
(la cosecha, la Segunda Venida del 
Señor Jesús) está cerca. Así también 
vosotros, cuando viereis todas estas 
cosas (las señales que menciona al 
principio del capítulo 24 en 
conjunto con la señal de la 
higuera), sabed que está cercano, A 
LAS PUERTAS. De cierto os digo, 
que no pasará ESTA generación (la 
generación presente, la que ha 
visto el retorno del pueblo de 
Israel a su tierra y a la Ciudad 

Antigua Jerusalem), que TODAS 
estas cosas no acontezcan. El cielo y 
la tierra pasarán, MAS MIS 
PALABRAS NO PASARÁN” 
(Mt. 24:32-35). Atendamos al 
llamado que nuestro Señor y Dios 
nos está haciendo en estos días. El 
Dios eterno le dijo a Su pueblo 
Israel, y ahora nos dice a nosotros, 
el pueblo de Dios entre los gentiles: 
“Por tanto, de esta manera haré a ti, 
oh Israel: y porque te he de hacer esto, 
aparéjate para venir al encuentro a 
tu Dios, oh Israel” (Ams. 4:12).

A continuación, hago referencia a 
algunos de los acontecimientos 
más sobresalientes que han 
ocurrido en relación al pueblo 
Judío y a Jerusalem.

El 8 de enero de 2020, el noticiero 
“The Times of Israel”, notificó 
que el gigante de transmisión de 
música “Spotify”, es anfitrión de 
docenas de listas de reproducción 
generadas por los usuarios con 
títulos que elogian al dictador nazi 
Adolfo Hitler, haciendo burla de 
las víctimas del Holocausto y 
presentando fotografías de signos 
y símbolos de odio hechos por 
diferentes grupos de supremacistas 
blancos.

El 11 de enero de 2020, el noticiero 
“YNET News”, reportó: “Si eres 
Judío ultraortodoxo en Nueva 
York, teme. El antisemitismo se ha 
convertido en la corriente 
principal”, dijo el CEO del 
Consejo Israelí Americano. Un 

residente de una vecindad en 
Nueva York llamado Manhattan, 
Shilo Ben Ze’ev, dice que fue 
atacado brutalmente hace dos 
meses en camino a la sinagoga, y 
la policía trató de disuadirlo de 
presentar una denuncia.

El 12 de enero de 2020, el noticiero 
“Israel National News”, reportó 
que un grupo de unos 30 
ucranianos atacó a los fieles Judíos 
cerca de la medianoche del viernes 
en la ciudad de Uman y golpeó a 
los Judíos frente a la tumba del 
Rabino Najman, en lo que se 
describió como un “pogromo” 
(linchamiento multitudinario de 
un grupo particular). Los testigos 
dicen que los ucranianos corrían 
por la calle buscando Judíos, con 
cuchillos y palos en sus manos.

El 14 de enero de 2020, el noticiero 
“Israel National News”, declaró 
que Irán tendrá suficiente uranio 
para construir una bomba nuclear 
en un año. Las FDI (Fuerzas de 
Defensa de Israel) presentan 
hallazgos de inteligencia al 
gobierno, Irán tendrá uranio para 
armas nucleares en un año y 
misiles para transportar armas 
nucleares en 2 años.

El 16 de enero de 2020, el noticiero 
“YNET News”, dio a conocer que 
la Autoridad de Derechos de los 
Sobrevivientes del Holocausto en 
el Ministerio de Finanzas, publicó 

un informe el miércoles sobre la 
condición de los sobrevivientes del 
Holocausto y las víctimas de la 
persecución antisemita durante la 
Segunda Guerra Mundial que 
viven en Israel, mostrando que 
unos 14,800 fallecieron en el año 
2019.

El 27 de enero de 2020, el noticiero 
“AP”, informó que los 
sobrevivientes de Auschwitz, 
advierten sobre el aumento del 
antisemitismo 75 años después. 
Los sobrevivientes del campo de 
exterminio de Auschwitz-
Birkenau oraron y lloraron al 
conmemorar el 75 aniversario de 
su liberación, regresando el lunes 
al lugar donde perdieron familias 
enteras y advirtiendo sobre el 
siniestro crecimiento del 
antisemitismo y el odio en el 
mundo.

El 2 de febrero de 2020, el noticiero 
“YNET News”, publicó que Rusia 
arroja dudas sobre el plan de paz 
para Medio Oriente de Trump, 
pues dice que viola las resoluciones 
de la ONU.

El 3 de febrero de 2020, el noticiero 
“Israel National News”, reportó 
que la organización panislámica 
(la idea política que aboga por la 
unidad de todos los musulmanes 
bajo un Estado Islámico o un 
califato) más grande del mundo, 
denunció el plan de paz del 
presidente Donald Trump el lunes, 
y pidió a los estados miembros no 
cooperar con la administración 
para implementarlo.

El 12 de febrero de 2020, el 
noticiero “Jerusalem Post”, publicó 
que la ONU pone en la lista negra 
a compañías vinculadas con los 
asentamientos israelíes. Las 
Naciones Unidas publicaron el 

El Reloj de

DIOS
Pastor Efraim Valverde III
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miércoles su controvertida lista 
negra de negocios que operan en 
áreas Judías sobre las líneas 
anteriores a 1967, en el Este de 
Jerusalem: Judea, Samaria y los 
Altos del Golán.

El 23 de febrero de 2020, el 
noticiero “Israel National News”, 
reportó que los aviones de la IAF 
(Fuerza Aérea Israelí) atacó 
objetivos terroristas en Gaza el 
domingo por la noche, en respuesta 
al lanzamiento de más de 20 
cohetes contra Israel.

El 25 de febrero de 2020, el 
noticiero “The Times of Israel”, 
reportó sobre una procesión de 
carnaval en España, los 
participantes se vistieron como 
nazis y prisioneros Judíos del 
campo de concentración, mientras 
bailaban junto a una carroza que 
evocaban los crematorios. La 
embajada Israelí en Madrid 
protestó el martes por la exhibición 
de ese fin de semana. “Condenamos 
la representación vil y repugnante 
que no respeta a las víctimas del 
Holocausto”, escribió la embajada 
en Twitter, “burlándose del 
asesinato de millones de Judíos 
por los nazis. Las naciones 
europeas deben luchar 
colectivamente contra el 
antisemitismo”.

El 12 de marzo de 2020, el 
noticiero “The Times Of Israel” 
declaró: “Los principales rabinos 
de Israel piden a los Judíos que 
eviten visitar el Muro de los 
Lamentos a medida que el nuevo 
virus se propaga, la ley Judía 
requiere la adhesión total a todas 
las instrucciones de los 
funcionarios de salud, los Rabinos 
Lau y Yosef declaran en edictos a 
los fieles”.

El 15 de marzo de 2020, el 
noticiero “The Times of Israel”, 
dio a conocer que el número de 
casos confirmados de coronavirus 
(COVID-19) en Israel aumentó a 
143 el viernes, con tres personas 
infectadas con el virus en estado 
grave y ocho personas en estado 
moderado, dijo el Ministerio de 
Salud mientras el país seguía 
imponiendo medidas cada vez 
más estrictas en un intento de 
detener la pandemia. 

El 15 de marzo de 2020, el 
noticiero “Arutz Sheva”, informó 
que el presidente Reuven Rivlin, 
anunció el domingo por la noche 
que encargaría al presidente de 
Azul y Blanco, Benny Gantz, 
formar el gobierno. El anuncio 
sigue a las reuniones de Rivlin con 
los jefes de los partidos políticos 
del Knéset (Parlamento Israelí). 
Gantz recibió la recomendación 
de 61 ministros del Knéset, una 
mayoría clara, mientras que el 
primer ministro titular, Benjamín 
Netanyahu, recibió la 
recomendación de 58 ministros 
del Knéset.

El 16 de marzo de 2020, el 
noticiero “Arutz Sheva”, dijo que 
el partido Israel Beitenu presentó 
un proyecto de ley para destituir al 
primer ministro Netanyahu de su 
cargo el primer día que el vigésimo 
tercero (23) Knéset entre en 
función. Oded Forer, miembro del 
Knéset, presentó el proyecto de 
ley, que permite al Knéset celebrar 
una votación secreta durante un 
periodo de transición y rescindir 
el mandato de un primer ministro 
que enfrenta cargos penales.

El día 16 de marzo de 2020, el 
noticiero “Arutz Sheva” informó 
que los jefes de los partidos 
derechistas más pequeños, se han 

negado a trabajar con el presidente 
del partido Azul y Blanco, 
miembro del Knéset Benny 
Gantz, o establecer condiciones 
para las negociaciones. El ministro 
de Defensa, Naftali Bennett, 
presidente del partido Nueva 
Derecha, le dijo a Gantz que no 
aceptará una reunión hasta que el 
partido Azul y Blanco se distancie 
de la cooperación con la Lista 
Árabe Conjunta, que incluye 
partidarios del terrorismo entre 
sus miembros del Knéset.

El 24 de marzo de 2020, el 
noticiero “Israel Hayom”, informó 
que el Comité de Trabajo, 
Bienestar y Salud del Knéset, bajo 
la dirección del partido Azul y 
Blanco, le otorgó la autoridad a la 
Lista Árabe Conjunta para elegir 
al presidente del Comité. Una de 
las responsabilidades de este 
Comité es dar atención a los 
veteranos discapacitados de las 
FDI (Fuerzas de Defensa de 
Israel), víctimas de terrorismo y a 
las familias que han perdido un 
ser querido en la guerra o en un 
atentado terrorista. Ahmad Tibi 
(el líder de Lista Árabe Conjunta, 
partidos asociados con el 
terrorismo), el asesor del 
multiasesino, Yassar Arafat, 
encabezará el Comité de Bienestar 
que se ocupará de la situación y 
los derechos de las víctimas del 
terrorismo”.  

El 25 de marzo de 2020, el 
noticiero “Enlace Judío”, reportó 
que el primer ministro de Israel, 
Benjamín Netanyahu y el líder del 
partido Kajol Lavan (Azul y 
Blanco), Benny Gantz, acordaron 
de instruir a sus equipos respectivos 
a que regresaran al siguiente día a 
la mesa de negociaciones para 
tratar de llegar a un acuerdo y 
formar un gobierno de naturaleza 

nacional y de emergencia, de 
acuerdo al reporte del Canal 12 en 
Israel. El 25 de marzo de 2020, el 
mandatario de Israel, Benjamín 
Netanyahu, advirtió a los Israelíes 
que de no verse una mejora 
cercana en la curva epidémica 
pese a las restricciones tomadas 
hasta ahora por su gobierno, la 
opción del confinamiento total 
obligatorio de la población tendrá 
que ser ejecutada, salvo para la 
adquisición de alimentos y 
medicamentos, reportó el noticiero 
Enlace Judío.
El 27 de marzo de 2020, el 
presidente del partido Azul y 
Blanco, Benny Gantz, fue 
seleccionado para ser el próximo 
orador de la Knéset. La elección 
de Gantz allana el camino para la 
formación de un gobierno de 
unidad nacional.

Hermanos amados, la situación 
en Israel es crítica en todos los 
aspectos, tanto por la situación 
política, como por la situación 
presente relacionada al virus que 
ha infectado a más de 2,300 
Israelíes para esta fecha, 26 de 
marzo del 2020. Iniciamos este 
nuevo año, 2020, con el 
entendimiento que el plazo ha 
llegado para consolar al pueblo 
Judío. Gracias al Señor Jesús que 
por medio de la marcha que 
hicimos el día 25 de enero del 
presente año, pudimos mostrar al 
pueblo Judío en una manera 
masiva y coordinada que estamos 
con ellos. Y con mayor razón por 
lo que ahorita está enfrentado el 
pueblo Judío y la nación de Israel, 
estamos determinados a seguir 
mostrándoles nuestro amor y 
apoyo.

El Señor los bendiga.
Pastor Efraim Valverde III. 
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En 2 Crónicas 7:13, nos 
dice el Señor: “Si Yo cerrare 
los cielos, que no haya 

lluvia…”. En la actualidad, vemos 
sequías alrededor de todo el 
mundo. En México, en la 
Península de Yucatán 
(particularmente en Chichén 
Itzá), se ha registrado la peor 
sequía desde 1986. California 
regresa a condiciones de sequía 
también. Partes de la Isla Norte 
de Nueva Zelanda, experimentan 
la peor sequía registrada en años. 
La sequía golpea también a 
Barbados, después del año más 
seco en 70 años. En Tailandia, la 
peor sequía en 40 años, hace que 
el agua del grifo sea salina, 
afectando la salud y la agricultura. 
La peor sequía en más de un 
siglo también, empuja a Namibia 
más cerca de la hambruna (en el 
suroeste de África). En China, en 
la región de Yangtsé, la 
agroproducción se ha visto 
severamente afectada, bajo la 
peor sequía en 40 años. Más de 
52 millones de personas enfrentan 
una crisis de hambre debido al 
clima extremo en África, y 45 
millones de personas también, en 
el sur de África, enfrentan hambre 
después de desastres naturales. 
Sudáfrica afronta la peor sequía 
en 1000 años. Además, hay 
muchas otras regiones del mundo 
donde la lluvia ha sido retenida.

“Y si mandare a la langosta que 
consuma la tierra…”. Cientos de 
miles de millones de langostas 
pululan por Kenia, Somalia, 
Etiopía, Irán, Pakistán y otros 
países más, en la peor plaga 
durante un cuarto de siglo. 
Proyecto experto: la plaga de 
langostas comenzará a descender 
sobre el Medio Oriente en abril.

“O si enviare pestilencia a Mi 
pueblo…”. En los últimos 3 meses, 
el mundo ha estado plagado del 

“Coronavirus” (COVID-19), de 
proporciones pandémicas. Una 
pandemia es una epidemia global 
que ocurre en un nivel que cruza 
las fronteras internacionales y 
que generalmente afecta a un 
gran número de personas. Hasta 
ahora no hay vacuna alguna y 
mucho menos una cura. Mientras 
tanto, multitudes de personas 
están siendo infectadas y algunas 
más están muriendo.
 
Antes de esta amenaza del 
“Coronavirus” (COVID-19) a la 
vida, ha existido ya el “Virus de la 

vida de pecado”, que amenaza 
nuestra vida y nuestra eternidad. 
Este “Virus del pecado” mueve a 
Dios a retener la lluvia, mandar 
langostas y enviar pestes. El 
Señor ha enviado esta plaga 
pandémica del “Coronavirus” 
(COVID-19) en todo el mundo 
como un azote, para cumplir Sus 
propósitos y objetivos Divinos en 
aquellos que le responden para 
hacer Su voluntad, para que algún 
día podamos estar con Él para 
siempre. 
 
Primeramente, veamos qué es 
este “Virus del pecado”. Este 
“Virus”, es el que conduce a 
todos los demás virus terrenales. 
En la oración que Salomón hace 
con todo el corazón y sabiduría, 
en la dedicación del Templo en 2 
Crónicas 6:26-31, hay una parte 
clave entre sus palabras, donde se 
identifica el “Virus de la vida de 
pecado”. Esta vida pecaminosa 
no solo consiste en hacer lo que 
no debemos, pues está escrito 
que: “El pecado, pues, está 
(también) en aquel que sabe hacer 
lo bueno, y no lo hace” (Stg. 4:17). 
Ambas son desobediencia a la 
Santa Palabra de Dios.
 
Las siguientes Porciones 
Escriturales pertenecen a 2 
Crónicas 6:26-31. Verso 26: “Si 
los cielos se cerraren, que no haya 
lluvias (consecuencias del ‘Virus’ 
de la vida pecaminosa) por haber 
PECADO (EL ‘VIRUS’) contra 
Ti, (OBJETIVO DE LAS 
CONSECUENCIAS) SI 
ORAREN A TI EN ESTE 

LUGAR, Y CONFESAREN TU 
NOMBRE, Y SE 
CONVIRTIEREN DE SUS 
PECADOS, CUANDO LOS 
AFLIGIEREIS”.

Verso 27: “Tú lo oirás en los cielos, 
y (objetivo) perdonarás el pecado 
de Tus siervos y de tu pueblo Israel 
(y de Tu Iglesia), (OBJETIVO 
DE LAS CONSECUENCIAS) 
Y LES ENSEÑARÁS EL BUEN 
CAMINO PARA QUE ANDEN 
EN ÉL, y darás lluvia sobre Tu 
tierra, la cual diste por heredad a 
Tu pueblo”.

Verso 28: “Y si hubiere hambre en 
la tierra, o si hubiere pestilencia, si 
hubiere tizoncillo o añublo, 
langosta o pulgón (migratorios); o 
si los cercaren sus enemigos en la 
tierra de su domicilio; cualquiera 
plaga o enfermedad que sea 
(consecuencias del ‘Virus del 
pecado’)”.

Verso 29 y 30: “(OBJETIVO 
DE LAS CONSECUENCIAS) 
TODA ORACIÓN Y TODO 
RUEGO QUE HICIERE 
CUALQUIER HOMBRE, O 
TODO TU PUEBLO ISRAEL, 
CUALQUIERA QUE 
CONOCIERE SU LLAGA Y SU 
DOLOR EN SU CORAZÓN, si 
extendiere sus manos a esta casa, 
Tú oirás desde los cielos, desde el 
lugar de Tu habitación, y 
perdonarás, y darás a cada uno 
conforme a sus caminos, habiendo 
conocido su corazón; (porque solo 
Tú conoces el corazón de los hijos de 
los hombres)”.

Verso 31: “(OBJETIVO DE 
LAS CONSECUENCIAS) 
PARA QUE TE TEMAN Y 
ANDEN EN TUS CAMINOS 
(EN OBEDIENCIA A TI), 
TODOS LOS DÍAS QUE 
VIVIEREN SOBRE LA HAZ 
DE LA TIERRA QUE TÚ 

Pastor Efraim Valverde III

EL “VIRUS” ENTRE 
NOSOTROS Y LA CURA

Han pasado alrededor de 
2900 años, desde que esta 
“Prescripción para la 
Solución al Virus”, fue 
dada por el Dios 
Todopoderoso para 
liberarnos de un “Virus” 
mortal que ha plagado y 
tomado el control en la 
vida de muchos desde la 
época de Adán y Eva 
hasta ahora. “Esta Receta 
o Solución” no ha 
cambiado, por razón de 
que, hasta ahora, continúa 
siendo la ÚNICA 
efectiva, ya que es “...la 
Palabra de Dios, que vive 
y permanece para 
siempre” (1 Ped. 1:23).
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DISTE A NUESTROS 
PADRES”.
 
Dentro de esta parte de la 
oración de Salomón, él reconoce 
el “Virus de la vida de pecado” 
(verso 26) e identifica las 
consecuencias. Uno de los 
resultados es “peste o cualquier 
enfermedad que haya” (verso 
28).

Han pasado alrededor de 2900 
años, desde que esta “Prescripción 
para la Solución al Virus”, fue 
dada por el Dios Todopoderoso 
para liberarnos de un “Virus” 
mortal que ha plagado y tomado 
el control en la vida de muchos 
desde la época de Adán y Eva 
hasta ahora. “Esta Receta o 
Solución” no ha cambiado, por 
razón de que, hasta ahora, 
continúa siendo la ÚNICA 
efectiva, ya que es “...la Palabra 
de Dios, que vive y permanece 
para siempre” (1 Ped. 1:23).

Esta es la fórmula para ser curado 
del “Virus”: “Si se humillare Mi 
pueblo, sobre los cuales Mi Nombre 
es invocado, y oraren, y buscaren 
Mi rostro, y se convirtieren de sus 
malos caminos; entonces Yo oiré 
desde los cielos, y perdonaré sus 
pecados, y sanaré su tierra” (2 
Cró. 7:14). “Así que, arrepentíos y 
convertíos, para que sean borrados 
vuestros pecados; pues que vendrán 
los tiempos de refrigerio de la 
presencia del Señor” (Hch. 3:19). 
No solo se trata de arrepentirse y 
de sentirse mal en el momento, 
sino de humillarse y, orando de 
todo corazón, convertirse al 
Señor dejando el mal camino de 
pecado. No solo es buscar Su 
Presencia en ese momento 
porque nos sintamos mal, sino 
buscar Su Presencia de continuo, 
que Él no solo esté entre nosotros 
por un breve momento, sino que 
esté en nosotros Su Presencia 

manifiesta. Al entrar en esta 
relación íntima con Dios, es 
cuando vienen esos “tiempos de 
refrigerio de la presencia del 
Señor” (Hch. 3:19), pues una vez 
que nos hemos convertido a Él 
de todo corazón, como nos 
indica en Su Palabra, es entonces 
cuando ahora nos dice el Señor: 
“ENTONCES YO OIRÉ desde 
los cielos, y perdonaré sus pecados, 
y sanaré su tierra” (2 Cr. 7:14).
 
Cualquier “Virus” de la vida 
pecaminosa que ha estado 
causando que Dios retenga el 
que sea derramada sobre nosotros 
la “Lluvia Espiritual de Su 
Espíritu” debe ser reconocido, 
siguiendo con arrepentirnos y 
cambiar nuestra forma de vida 
con la fortaleza de Dios, de 
acuerdo a Su Palabra. “Mas 
vuestras iniquidades han hecho 
división (han cerrado la relación) 
entre vosotros y vuestro Dios, y 
vuestros pecados han hecho ocultar 
Su rostro de vosotros, para no oir” 
(Is. 59:2). Del “Virus del pecado” 
resultan en consecuencia 
“langostas espirituales” que 
“devoran” nuestra alma y nuestra 
relación con Dios, así como 
también “pestilencias y plagas” 
de problemas para nuestras vidas 
y en nuestra familia. 

En medio de las consecuencias 
del pecado, hay “Objetivos 
Divinos” del Señor al enviar 
pestilencias y plagas, para que Su 
propósito se cumpla en nosotros, 
“SI” respondemos a Su Voz. Él 
abre una ventana de oportunidad 
para que todos, (Objetivos 
Divinos) “conozcan su llaga y su 
dolor en su corazón (reconozcan 
su pecado)”, “extiendan sus 
(nuestras) manos” para 
“humillarse”, “se arrepientan”, 
“confiesen Su Nombre”, “oren 
(oración intercesora)”, “busquen 
Su Rostro (Su Presencia 

manifiesta)”, “se aparten del 
pecado”, “dejen sus malos 
caminos”, “(y así) reciban el 
perdón de los pecados (recibir 
Su misericordia)”, “(que) le 
teman (respeten Su Palabra)”, “y 
(para que podamos cumplir Su 
propósito) que podamos caminar 
en Sus caminos (vivir en 
obediencia a Su Palabra) todos 
los días de nuestras vidas”.
 
Dios nos está hablando fuerte y 
claro por medio de la reciente 
pandemia de “Coronavirus” 
(COVID-19). Este virus es un 
azote del Señor, repito, para que 
en nosotros haya una reacción y 
que despertemos. ¡Ay de nosotros 
si no escuchamos (o si no 
queremos escuchar), si no 
creemos, entendemos y 
respondemos a Su Voz en estos 
últimos tiempos! “Entre tanto 
que se dice: Si oyereis hoy Su voz, 
no endurezcáis vuestros corazones, 
como en la provocación. Porque 
algunos de los que habían salido de 
Egipto con Moisés, habiendo oído, 
provocaron, aunque no todos. Mas 
¿con cuáles estuvo enojado 
cuarenta años? ¿No fue con los que 
pecaron, cuyos cuerpos cayeron en 
el desierto? ¿Y a quiénes juró que 
no entrarían en Su reposo, sino a 
aquellos que no obedecieron? Y 
vemos que no pudieron entrar a 
causa de incredulidad” (Heb. 
3:15-19).
 
¡Hay esperanza si seguimos lo 
que el Dios Todopoderoso ha 
prescrito como la cura! 
 
El Señor te bendiga y te guarde 
del “Coronavirus” (COVID-19), 
pero lo más importante, que Él 
te guarde del “Virus” de vivir en 
el pecado.

Dios te bendiga. 

¿De cuáles somos? ¿De los que 
dejan al Señor con Su mano 
extendida? ¿De los que no quieren 
escuchar? ¿Somos de los que 
desechan Su consejo? ¿De los que 
no quieren, menosprecian Su 
reprensión y no escogen el temor 
del Señor? Sobre estos, dice que el 
Señor se reirá, se burlará, no les 
responderá y no lo hallarán cuando 
les llagare lo que temen, la 
calamidad, tribulación y angustia. 
Todo esto por querer estar 
reposados espiritualmente y no 
querer ser incomodados o 
molestados del adormecimiento 
que a muchos les trae la prosperidad 
de las cosas materiales, el cual 
reposo está llevando a multitudes a 
“echar a perder” la salvación.

¿O somos acaso de los que sí se 
vuelven a la reprensión del Señor, 
extienden su mano a Él y lo 
escuchan? ¿Somo de los que toman 
Su consejo y aceptan Su reprensión? 
Estos son los que oyen Su Voz y 
responden a su llamado, los cuales 
habitarán confiadamente, viviendo 
reposados en Él y no en nada de lo 
de este mundo, y sin temor de 
ningún mal.

Este virus es una obra de la 
misericordia del Señor, abriendo 
una puerta de oportunidad a 
muchos para entregarse a Él, a 
otros para dejar de estar jugando y 
afirmarse, a otros más para volverse 
al Señor, pero también, para que, el 
que anda firme, que pueda 
afirmarse más.

Dios te bendecirá grandemente al 
atender a Su Voz.
Pastor Efraim Valverde III. 

Editorial viene de la pág... 02
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“Mire, mi hermano, usted puede 
ocupar efectivamente todo su 
tiempo predicando en las doctrinas 
básicas, como lo son el 
arrepentimiento, el bautismo en el 
Nombre de Jesucristo el Señor, 
sobre como el Espíritu Santo de 
Dios en la vida se manif iesta por 
medio de los frutos (Gál. 5:22-26) 
y el don del Espíritu Santo por la 
evidencia de hablar en lenguas. 
También hablando sobre la 
santidad y muchas otras 
enseñanzas bonitas e interesantes 
que tenemos en la Palabra de Dios. 
Pero, ¿por qué tiene que estar 
echándose enemistades hablando 
en contra del “rapto”? Yo le aseguro 
que a la hora en que usted hiciere lo 
que yo le estoy aconsejando, muchos 
de los hermanos que hoy lo 
rechazan, enseguida lo van a 
recibir”. Así me decía hace 
algunos años pasados un hermano 
amigo mío, quien juntamente 
con muchos otros de nuestros 
hermanos en el Señor, está aun 
esperando en “el rapto”.

Naturalmente que para mí era y 
es imposible, el aceptar el sincero 
“consejo” de mi estimado 
hermano y compañero en el 
ministerio. Pero sus insinuaciones 
me hicieron pensar una vez más 
en el empeño del “dios de este 
siglo” (2 Cor. 4:4), para que no se 
hable del tema aludido. Siempre 
me ha llamado la atención, el ver 
que así como “el príncipe de este 
mundo” ( Jn. 16:11) se opone 
fuertemente para que no se hable 
del mensaje de la Unicidad de 
Dios y del bautismo en el 
Nombre de Jesucristo el Señor 
entre el cristianismo “trinitario”, 
hace también lo mismo con “el 
rapto”. Y sobre este último, no 
solamente entre los creyentes en 
la “Trinidad”, mas también entre 
una grande mayoría de nuestros 
hermanos que tienen la revelación 
sobre la Unicidad de Dios.

Después de lo antes dicho, creo 
que el lector desea saber cuál es la 
poderosa razón que mueve al 
engañador para que se oponga en 
el grado descrito, y tiene razón en 
querer saberlo. La respuesta es 
algo extensa y, por lo tanto, me es 

imposible explicarla toda en unos 
cuantos renglones. Pero trataré, 
aunque sea en forma breve, de 
vaciar la mayor luz posible sobre 
esta interpretación bíblica falsa, 
que tantas tinieblas ha traído a la 
mente de multitudes de cristianos 
sinceros pero hoy engañados.

Para principiar, debo de señalar 
que la enseñanza del “rapto 
misterioso” no está en la Biblia. 
Para poder entenderla, el cristiano 
necesita leer libros escritos al 
respecto, o que alguien más le 
fomente esa enseñanza falsa en la 
mente. Al fijarse bien el cristiano 
que ha estado creyendo en “el 
rapto”, en los Textos bíblicos que 
se usan para ello, nada dicen en 
realidad de tal “rapto misterioso”. 
Los apóstoles nunca creyeron ni 
esperaron, ni tampoco enseñaron 
nunca, de tal “rapto”. Inclusive, 
ninguno de los ministros que 
continuaron después de los 
apóstoles, hablaron en lo absoluto 
sobre tal cosa. En ninguna de las 
muchas versiones que existen de 
la historia de la Iglesia, se da 
razón en lo más mínimo del 
ahora famoso y popular “rapto”. 

La verdad es que la teoría del 
“rapto”, que está incluida hoy en 
las múltiples fases de la escuela 
de interpretación profética 
conocida como el “Futurismo” es 
relativamente moderna, puesto 
que tuvo sus orígenes en los años 
de la Contrarreforma Protestante. 
Un jesuita católico, de nombre 
Francisco Ribera, en sus 

interpretaciones proféticas en 
defensa del papado, a quien los 
protestantes señalaban como el 
anticristo, inició la idea de que 
todas las profecías del capítulo 7 
de Daniel, de 2 Tesalonicenses 2 
y de Apocalipsis capítulo 4 en 
adelante, tendrán su 
cumplimiento en un tiempo 
futuro, después de que la Iglesia 
fuere “raptada”. A mediados del 
siglo XIX, la interpretación 
jesuita del “rapto” tomó auge, 
“confirmada” por mensajes y 
revelaciones del espíritu (?) 
primeramente, y aceptada a 
continuación por las “autoridades 
eclesiásticas” de la Iglesia 
Anglicana de Inglaterra.

Ha pasado ya más de un siglo y 
medio, desde que la enseñanza 
falsa del “rapto” fue aceptada 
entre los círculos evangélicos y 
protestantes, y es en el siglo XX, 
precisamente, donde se ha hecho 
supremamente popular entre el 
ambiente cristiano de tipo 
pentecostés. Y esto no solamente 
entre los movimientos 
“trinitarios”, sino también en una 
gran mayoría de organizaciones 
creyentes en la Unicidad de Dios. 
Por cierto que estos últimos, 
recibieron en un tiempo u otro la 
“revelación del rapto”, no del 
cielo, sino entre los ambientes 
“trinitarios” y por las enseñanzas 
y escritos de estos mismos.

Yo mismo tuve la experiencia de 
haber sido enseñado en mis 
principios en esa interpretación 
que, como antes lo señalo, 
sencillamente no está en la Biblia. 
Por muchos años de mi 
ministerio, más particularmente 
en los que serví dentro de las 
organizaciones político-
religiosas, yo mismo creí y enseñé 
la teoría del “rapto”. Pero hoy doy 
gracias a Dios, porque llegó el día 
en que El Mismo que en mis 

Pastor Efraim Valverde, Sr.

¿ESPERAMOS UN RAPTO 
MISTERIOSO?

Al f ijarse bien el 
cristiano que ha estado 
creyendo en “el rapto”, 
en los Textos bíblicos 
que se usan para ello, 
nada dicen en realidad 
de tal “rapto 
misterioso”. Los 
apóstoles nunca 
creyeron ni esperaron, 
ni tampoco enseñaron 
nunca, de tal “rapto”. 
Inclusive, ninguno de 
los ministros que 
continuaron después de 
los apóstoles, hablaron 
en lo absoluto sobre tal 
cosa. En ninguna de 
las muchas versiones 
que existen de la 
historia de la Iglesia, se 
da razón en lo más 
mínimo del ahora 
famoso y popular 
“rapto”.
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principios me reveló el misterio 
de la Divinidad, quiso también 
declararme por Su Espíritu Santo 
en Su Palabra, que NO HAY 
NINGÚN “RAPTO 
MISTERIOSO” enseñado en las 
páginas del Libro Santo. En 
cambio, las Sagradas Escrituras 
del Nuevo Testamento, tanto en 
las Palabras del mismo Señor 
Jesús como en los escritos de Sus 
apóstoles, dan razón de un 
acontecimiento maravilloso al 
final de los tiempos, y esto es 
nada menos que la Segunda 
Venida del Señor en gloria. 
Vuelvo a insistir que es imposible 
en unos cuantos renglones, el 
explicar con toda la amplitud 
necesaria todos los detalles y 
aspectos de este tema. Imposible 
es también el transcribir aquí, 
todas las Escrituras que 
pudiéremos citar con relación al 
mensaje aludido. Solamente 
menciono, para beneficio de 
algunos de mis hermanos que de 
Dios les fuere dado hoy el 
entender, la porción que el Señor 
usó de una manera muy directa y 
especial, para abrir mis ojos a la 
verdad sobre “el rapto misterioso”.

Primeramente, explico que uno 
de los Textos favoritos de los 
futuristas, es el que dice que el 
Señor viene “como ladrón de noche” 
(1 Tes. 5:2). Este Texto se usa 
como base para enseñar que el 
Señor se va a “robar a la Iglesia” 
en una desaparición misteriosa. 
Pues la idea central del “rapto”, es 
precisamente que la Iglesia se va a 
ir al cielo sin que nadie se dé 
cuenta. Según esa teoría inventada, 
se supone que el Señor vendrá a 
“raptar” a la Iglesia siete años 
antes de Su Segunda Venida. 
Mas estando yo leyendo la parte 
Escritural que ya cité, allí mismo 
el Señor abrió mis ojos a la 
realidad, pues el apóstol Pablo 
dice enseguida: “Mas vosotros, 

hermanos, no estáis en tinieblas, 
para que aquel día os sobrecoja como 
ladrón” (1 Tes. 5:4).

La verdad declarada en la 
Escritura citada, es que el Señor 
viene “COMO” ladrón, pero no 
porque viene a robar, sino porque 
VIENE A LA HORA EN QUE 
NO LO ESPERAN LOS QUE 
ESTÁN EN TINIEBLAS. Pues, 
repito, después continúa el apóstol 
Pablo diciendo a los fieles: “Mas 
vosotros, hermanos, no estáis en 
tinieblas, para que aquel día os 
sobrecoja como ladrón” (1 Tes. 5:4), 
ya que los fieles vivimos 
continuamente “Esperando 
aquella esperanza bienaventurada, 
y la manifestación gloriosa (no de 
un ‘rapto misterioso’) del gran 
Dios y Salvador nuestro Jesucristo” 
(Tit. 2:13).

“Porque el mismo Señor con 
aclamación, con voz de arcángel, y 
con trompeta de Dios (no en un 
‘rapto misterioso’ del que nadie se 
da cuenta), descenderá del cielo…” 
(1 Tes. 4:16). Y dice también que 
los impíos, “serán castigados de 
eterna perdición por la presencia 
del Señor, y por la gloria de Su 
potencia, cuando viniere (no siete 
años antes) para ser glorif icado en 
Sus santos, y a hacerse admirable en 
AQUEL DÍA en todos los que 
creyeron” (2 Tes. 1:9-10). Insisto 
en que es imposible poder citar 
todas las Escrituras relacionadas 
al tema de la Venida del Señor, 
pero una cose sé, y esto es que 
“entenderán los entendidos” (Dn. 
12:10), aun cuando la explicación 
fuere breve.

En otras ocasiones, en diferentes 
lugares y por diferentes medios, 
he hecho un reto en el amor del 
Señor a mis hermanos, el cual 
vuelvo a hacer con todo respeto, 
para probar con ello la seguridad 
que me asiste para decir que no 

hay “rapto”: Ofrezco pagar la 
cantidad que se me pidiere al 
individuo o personaje que fuere, 
dándole todo el tiempo que 
deseare, si me muestra dónde está 
en forma explícita el “rapto” en la 
Biblia. Los Textos Sagrados que 
alguien pudiere mostrar, tendrán 
de ser sin duda los que hablan no 
de un “rapto misterioso”, sino de 
la Segunda Venida de nuestro 
Señor Jesucristo en Su gloria, 
cuando inclusive, “todo ojo le verá” 
(Ap. 1:7). Al principio hago 
referencia a las razones que le han 
asistido al espíritu del mal, para 

esforzarse en propagar entre el 
cristianismo la idea de que la 
Iglesia se desaparece en un “rapto 
misterioso”, antes de la Segunda 
Venida del Señor. Lo primero, fue 
para defender a Roma. Lo 
segundo, ha sido para ocupar a los 
cristianos en fantasías irreales y 
así quitarles su atención de las 
cosas que son reales y necesarias 
de saber. La tercera y mayor razón, 
ha sido para fomentar entre el 
cristianismo un espíritu de 
complacencia y de descuido 
espiritual.

La teoría del “rapto” no viene sola, 
sino que está mancomunada con 
otras interpretaciones torcidas 
más, como lo es la hoy también 
popular enseñanza de que “la 
Iglesia está llamada para no sufrir 
tribulación”. Esto ha tenido un 
tremendo impacto entre el pueblo 
de Dios, pues ha producido “otro 
evangelio”. Un evangelio elegante 
de puras bendiciones, que quita 
del cristiano “el dolor del 
Calvario”, programando su mente 
para que viva en un mundo 
espiritual irreal e ilusorio. La 
prueba de lo dicho es nada menos 
que la presente condición 
espiritual mediocre y frívola que 
prevalece en nuestros medios, 
donde multitudes de profesantes 
cristianos viven como dijo el 
Señor: “este pueblo de labios me 
honra; mas su corazón lejos está de 
Mí” (Mt. 15:8). Esta realidad no 
la puede negar hoy ningún 
cristiano sincero.

Tengo en mis manos ahora, un 
libro titulado “88 Razones por las 
que el Rapto ocurrirá en 1988”, 
que aseguraba que “el rapto” de la 
Iglesia se iba a cumplir entre los 
días 11, 12 y 13 de septiembre de 
1988. En este libro, el autor Edgar 
Whisenant, asegura que a él Dios 
le reveló el año (1988), el mes 
(septiembre) y la semana (Rosh-

Al principio hago 
referencia a las razones 
que le han asistido al 
espíritu del mal, para 
esforzarse en propagar 
entre el cristianismo la 
idea de que la Iglesia se 
desaparece en un “rapto 
misterioso”, antes de la 
Segunda Venida del 
Señor. Lo primero, fue 
para defender a Roma. 
Lo segundo, ha sido 
para ocupar a los 
cristianos en fantasías 
irreales y así quitarles 
su atención de las cosas 
que son reales y 
necesarias de saber. La 
tercera y mayor razón, 
ha sido para fomentar 
entre el cristianismo un 
espíritu de complacencia 
y de descuido espiritual.
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Hashaná), en que “el rapto” se iba 
a verificar. Whisenant aseguró 
inclusive, con una firmeza muy 
única, que así como Noé supo del 
diluvio siete días antes, como 
Abraham supo de la destrucción 
de Sodoma y Gomorra un día 
antes, como Israel supo del juicio 
que venía sobre Egipto y como 
los Magos del Oriente supieron 
del nacimiento del Niño Jesús en 
Bethlehem, así también a él Dios 
le había revelado las fechas de los 
acontecimientos que ya antes 
menciono. 

El autor de ese libro, da razón de 
que él duró 15 años haciendo 
investigaciones en todos los 
aspectos imaginables, y duró 15 
años para terminarlo. El libro 
tiene información y datos, a tal 
grado que Whisenant pensó que 
él iba a convencer hasta al más 
incrédulo. Entre el tiempo de la 
redacción del libro y de la 
distribución del mismo, pasaron 
cerca de 20 años. Así que esta 
profecía (falsa) estaba hace 
mucho en la mente de este 
“profeta”.

Al estar enterado de esta 
“profecía”, pude darme cuenta 
con suficiente anticipación, de 
que muchos cristianos, de todos 
sabores y colores, andaban 
asustados durante esos días. 
Inclusive, tengo en mis manos un 
artículo que salió en uno de los 
periódicos de la prensa secular un 
día antes de que fuera a suceder 
“el rapto”. Allí se da razón de la 
conmoción y de las diversas 
opiniones que esta “profecía” 
estaba causando entre la 
comunidad cristiana. Pero tan 
solo un día después de la fecha 
señalada en que no se cumplió “el 
rapto”, esta “profecía” ya era cosa 
de la historia, como a su tiempo 
también lo van a ser todas las 
enseñanzas falsas que por siglos y 
hasta hoy, ha creído un 

cristianismo incauto y, por lo 
consiguiente, engañado.

Cuando el libro llegó a mis 
manos, lo leí y se lo enseñé a 
todos los hermanos que me fue 
posible, y les dije que estuvieren 
pendientes con las fechas. Pues 
anticipé que esta era una 
oportunidad de parte del Señor, 
para comprobar a muchos de mis 
hermanos que han estado 
creyendo en la fantasía de un 
“rapto misterioso”, qué tan falsa 
es esta teoría.

Pero el autor del libro mencionado, 
no ha sido el único que ha 
señalado un año, mes y día en que 
el “rapto” iba a suceder, pues antes 
de él hubo muchos otros, y 
después de él siguieron habiendo 
más, pues aunado a esta fecha, 
donde el “rapto” se efectuaría en 
1988, hubo muchos otros que 
también señalaron una fecha 
donde, según ellos, esta teoría del 
“rapto” (que es totalmente falsa, 
pues como pruebo, no se 
encuentra en la Biblia) iba a tener 
su cumplimiento. Cito a 
continuación algunas de las 
“profecías” más sobresalientes.

Después de que transcurrieran 
las 88 razones por las que el 
“rapto” ocurriría en 1988 (cosa 
que nunca sucedió), el mismo 
autor ya mencionado, Edgar 
Whisenant, salió ahora con un 
nuevo libro llamado “89 Razones 
por las que el Rapto ocurrirá en 
1989”. Luego, un grupo coreano 
llamado “Misión para los Días 
Venideros”, causó un revuelo en 
la iglesia coreana en el otoño de 
1992. Ellos profetizaron que el 
28 de octubre de 1992 sería la 
fecha del “rapto”. La fecha estuvo 
basada en numerología.

Si el año 2000 es el fin del ciclo 
de 6000 años de la creación de la 
tierra, entonces el año 1993 es el 

año del “rapto”, de acuerdo con 
varios “profetas”, pero el año pasó 
y nada sucedió. Después, en 1994, 
en el libro “1994, el Año del 
Destino”, F. M. Riley predijo 
también la ocurrencia del “rapto”.

Cuando Rabin y Arafat firmaron 
el tratado de paz en la Casa 
Blanca el 13 de septiembre de 
1993, muchos vieron el evento 
como el inicio de la “Gran 
Tribulación”. Y añadiendo los 
1260 días de los que habla Daniel 
a septiembre de 1993, obtuvieron 
la fecha del 24 de febrero de 
1997 (recordemos que el “rapto” 
debe ocurrir antes de la “Gran 
Tribulación”). Después, incluso 
hubo quienes, basados en 
numerología, “profetizaron” que 
el año 2000 ocurriría el “rapto”, 
pues si se divide 2000 entre 3, se 
obtiene el número 
666.6666666666666. Pero el 
famoso “rapto” nunca llegó, por la 
sencilla razón de que es algo 
falso, nunca va a ocurrir porque 
no se encuentra en la Palabra de 
Dios.

Al decir y escribir todo esto, estoy 
a la vez orando a mi Dios, para 
que obre en las mentes de las 
multitudes de mis hermanos, de 
mi raza y de otras razas, quienes 
están aun creyendo en las 
mitologías “bíblicas” originadas 
por “el dios de este siglo” (2 Cor. 
4:4), para que mi Señor los 
despierte a la realidad.

Por mi parte, vuelvo a repetir que 
reside en mi vida una convicción 
inconmovible con relación 
también, tanto en lo que toca a la 
doctrina de la resurrección como 
con todas las otras maravillosas 
verdades que Dios me ha revelado 
y encomendado para que anuncie. 
Hubo tiempos pasados en que 
me llegué a sentir solo, y aun a 
pensar que a lo mejor no era 
verdad lo que Dios me estaba 
enseñando. Pero eso ya está muy 
atrás. Ahora sé que ni estoy solo, 
ni tampoco tengo la más mínima 
duda de lo que ESTAMOS 
predicando y enseñando. Y digo 
“estamos”, porque de entre los 
que esto leen hoy, hay un buen 
número de mis hermanos y de 
mis compañeros en el ministerio 
que pueden decir ¡amen! a lo que 
digo aquí. Dios os bendiga, muy 
amados en el Señor, y también 
míos.

Concluyo pidiéndoles una vez 
más, que nos sigan respaldando 
tanto con sus oraciones como con 
su ayuda económica. Los que lo 
hacen, que mi Señor los ayude 
para que no se cansen. Y los que 
no lo están haciendo, que el Señor 
obre en sus sentimientos para 
que lo hagan. Pues necesitamos 
toda la ayuda que se nos pueda 
brindar.

El Señor los bendiga. 

Al decir y escribir todo 
esto, estoy a la vez 
orando a mi Dios, para 
que obre en las mentes 
de las multitudes de 
mis hermanos, de mi 
raza y de otras razas, 
quienes están aun 
creyendo en las 
mitologías “bíblicas” 
originadas por “el dios 
de este siglo” (2 Cor. 
4:4), para que mi 
Señor los despierte a la 
realidad.
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salmo 46

1 Dios es nuestro amparo 
(nuestro “Refugio en Hogar”, 
un lugar al cual escapar y estar 
ahí por seguridad de continuo) y 
fortaleza (encontraremos refugio 
y fortaleza cuando estemos 
en comunión con el Señor y 
creciendo en el conocimiento de 
Su Palabra, pero más aun viviendo 
y compartiendo Su Palabra), 
(Dios es para los que encuentran 
refugio y fortaleza en Él) nuestro 
pronto auxilio (muy cercano) en 
las tribulaciones (definitivamente 
estamos viviendo en tiempos de 
problemas con esta pandemia 
del “Coronavirus”, COVID-19, 
que ha traído enfermedad, 
pérdida de empleos, amenazas 
de colapso económico mundial, 
incertidumbre y temor a la 
muerte). 

2 Por tanto (aquellos que 
permanecemos en el Refugio 
del Altísimo y bajo la protección 
del Todopoderoso, Salmos 91:1) 
no temeremos (no temeremos 
mal alguno, porque Él está 
con nosotros, Salmos 23:4, 
porque ¡Él es nuestro amparo 
y fortaleza!) aunque la tierra 
sea removida (alterada; Dios ha 
alterado la vida en la tierra con 
este “Coronavirus”, COVID-19); 
aunque se traspasen los montes (las 
personas y las cosas en las cuales 
el hombre pone su confianza y 
esperanza, creyendo que ellos son 
estables e inmovibles) al corazón 
de la mar (Dios está moviendo 
y sacudiendo las cosas y a los 
habitantes de este mundo, para 
que a su vez seamos movidos y 
sacudidos para buscar al Señor y 
Su fortaleza: y buscar Su rostro 
continuamente, Salmos 105:4).

3 Bramarán, turbaránse sus aguas 
(están en gran conmoción, en 
inestabilidad); temblarán los 
montes a causa de su braveza (y 
habrá aun mayor conmoción 

e inestabilidad cuando la 
naturaleza, la salud y la riqueza se 
vean afectadas por la pandemia).

4 Del río (el río limpio de agua 
de vida, resplandeciente como 
el cristal, que salía del trono de 
Dios y del Cordero, Apocalipsis 
22:1, ese río de agua viva, 
Juan 7:37-38, van a recibir de 
él los que creen en el Señor. 
¡Aleluya!) sus conductos (el fluir 
de Su Espíritu, Su Presencia 
Gloriosa) alegrarán (causan 
regocijo) la ciudad de Dios (Su 
pueblo, la novia, Apocalipsis 
21:2), el santuario de las tiendas 
del Altísimo (una morada de 
Dios en Espíritu, Efesios 2:22, 
el templo del Espíritu Santo, 1 
Corintios 6:19, el templo de 
Dios, 1 Corintios 3:16).

5 Dios está en medio de ella (de los 
que encuentran su refugio en Él, 
del edificio de Dios, 1 Corintios 
3:9); no será conmovida (como el 
árbol plantado por las aguas vivas, 
Salmos 1:3): Dios la ayudará al 
clarear la mañana (rápidamente).

6 Bramaron las gentes (las 
naciones están furiosas debido a 
esta pandemia del “Coronavirus”, 
COVID-19), titubearon los 
reinos (los reinos están al borde 
del colapso); dió Él Su voz (Dios 
definitivamente está hablando 
en voz alta a través de esta 
pandemia actual), derritióse la 
tierra (la salud y la riqueza de los 
habitantes del mundo desaparece 
y se disuelve, y sus corazones 
desmayan).

7 El Señor de los ejércitos es con 
nosotros; nuestro refugio es el 
Dios de Jacob (incluso en medio 
de la destrucción de la tierra, 
cuando también los montes 
serán traspasados al mar y habrá 
aguas turbulentas (literal o 
simbólicamente), aquellos que 
permanecen en Dios, nuestro 
Amparo y Fortaleza, no serán 
movidos, aun si todo lo demás es 
sacudido y eliminado).

8 Venid, ved las obras del Señor, 
que ha puesto asolamientos en 
la tierra (cómo es posible que 
con solo un virus, 2/3 partes 
del mundo se han detenido. 
Los negocios están cerrados, las 
carreteras y autopistas se están 
volviendo desoladas, países 
enteros han cerrado sus fronteras 
a personas procedentes de ciertos 
países).

9 Que hace cesar las guerras hasta 
los fines de la tierra: Que quiebra 
el arco, corta la lanza, y quema los 
carros en el fuego (Dios ha usado 
el miedo a este “Coronavirus”, 
COVID-19, para provocar el 
cierre de muchas clínicas de 
abortos, deteniendo así la guerra 
en contra de los niños no nacidos, 
-abortos en Estados Unidos y 
otros países más-).

10 Estad quietos, y conoced 
(reconocer, acercarte y 
concentrarte en Él) que Yo soy 
Dios:

Quiero detenerme aquí para 
hacer énfasis particularmente 
en “estad quietos”, pues una de 

las obras que Dios ha hecho 
a través de esta pandemia de 
“Coronavirus” (COVID-19), 
es traer quietud a gran parte de 
la humanidad en la tierra, una 
quietud abrupta de la actividad 
en las rutinas diarias de la vida 
cotidiana, las preocupaciones de 
la vida y el entretenimiento, así 
como del cese o disminución de 
muchas actividades pecaminosas 
como la prostitución, el 
adulterio, los deportes y lugares 
como clínicas de abortos, bares, 
clubs, casinos, burdeles, cines, 
etc. Incluso, no solo hay ahora 
una quietud en la tierra, sino 
también en los cielos y el mar, 
sin aviones ni cruceros. ¡He aquí, 
las obras de Dios, Él ha causado 
esta quietud!
La quietud que ha traído Dios 
al usar este “Coronavirus” 
(COVID-19), es para que en esta 
quietud de actividades podamos 
quitar nuestra mente de los 
pensamientos apresurados de 
las distracciones y muchas cosas 
no esenciales e importantes, y 
ponernos a pensar, en cambio, 
en lo que realmente importa: 
“Consideré mis caminos, y torné 
mis pies a Tus testimonios” (Sal. 
119:59). Y a preguntarnos: ¿Qué 
estoy haciendo? ¿Cómo estoy 
viviendo? ¿A dónde voy? ¿Para 
qué estoy viviendo? ¿Cuál es mi 
propósito en la vida? ¿Qué es 
importante para mí? ¿Cuál es mi 
dirección en la vida? ¿A dónde 
me lleva mi vida? ¿La forma 
en que estoy viviendo me está 
acercando o alejando de Dios? 
¿Es mi manera de vivir agradable 
a Dios?

Si somos honestos y sinceros 
con nosotros mismos y con 
Dios, con asco y frustración nos 
preguntaremos: “¡¿qué estoy 
haciendo?!”, de manera similar 
como lo hizo el hijo pródigo: 
“ Y volviendo en sí, dijo: ¡Cuántos 
jornaleros en casa de mi padre 

Pastor Efraim Valverde III

HAY PROMESA DE SEGURIDAD PARA LOS 
QUE SE REFUGIAN, ESTÁN QUIETOS 

Y SE VUELVEN A DIOS
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Los saludo en el Nombre 
glorioso de nuestro Señor 
Jesucristo.

Mis amados hermanos en el 
Señor, doy gracias al Todopoderoso 
una vez más por la oportunidad 
de tener esta actividad anual que 
ha sido de bendición para 
nosotros, pues esta vez tuvimos 
visitas de varios pastores 
compañeros en el Señor de cerca 
y lejos. El Señor nos habló una 
vez más por medio de nuestro 
hermano Felipe Nava y después 
por medio del pastor Arturo Ríos, 
pero lo más sorprendente de esto, 
es cuando íbamos a ser despedidos, 
pues el Señor nos visitó en una 
manera especial y cada uno de 
nosotros nos llevamos esta gran 
bendición con la Presencia de 
nuestro Dios. 

Bendiciones de parte de su 
hermano.
Pastor Carlos de Jesus. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD
EN GREENFIELD, CA

REPORTE DE CONFRATERNIDAD
FRESNO, CA

tienen abundancia de pan, y yo 
aquí perezco de hambre! Me 
levantaré, e iré a mi padre, y le 
diré: Padre, he pecado contra el 
cielo y contra ti” (Lc. 15:17-
18). Y también como lo hizo 
el rey David: “torné mis pies 
(cambiar de dirección, de vida, 
volviéndonos a Dios nuestro 
Padre) a Sus testimonios (Su 
Palabra que testifica cuál es Su 
voluntad sobre cómo debemos 
vivir)” (Sal. 119:59).

Y luego el rey David, en el 
siguiente verso del salmo, 
nos dice: “Apresuréme (me di 
prisa y con gran entusiasmo) 
y no me retardé en guardar Tus 
mandamientos” (Sal. 119:60). 

Cuando pensamos en nuestros 
caminos y nos damos cuenta 
de lo que nos hemos estado 
perdiendo al caminar en nuestros 
propios caminos, no caminando 
completamente en los caminos 
de Dios, estaremos ansiosos y 
entusiasmados por volvernos sin 
tardanza a Él y a Sus caminos. 
“Escudriñemos nuestros caminos, 
y busquemos, y volvámonos al 
Señor” (Lam. 3:40).

10 Ensalzado he de ser entre las 
gentes, ensalzado seré en la tierra 
(cuando aquellos que entre Su 
pueblo y el mundo han estado 
caminando a su manera “se 
tornan a Dios y a Sus caminos”, 
refugiándose y fortaleciéndose 

en la oración, en Su Palabra, 
viviendo en Sus caminos y 
también compartiendo Su 
Palabra, Él será ¡exaltado entre 
las naciones y exaltado en la 
tierra!).
 11 El Señor de los ejércitos es con 
nosotros (Dios está con aquellos 
que están con Él; “Allegaos a 
Dios, y Él se allegará a vosotros. 
Pecadores, limpiad las manos; 
y vosotros de doblado ánimo, 
purificad los corazones”, 
Santiago 4:8, Juan 15:4, 1 
Crónicas 28:9); NUESTRO 
REFUGIO ES EL DIOS DE 
JACOB.
 Estos tiempos son para que 
podamos estar quietos, considerar 
nuestros caminos y tornarnos al 

Señor y a Sus caminos con todo 
el corazón, para que entonces 
sí podamos decir con toda 
confianza y certeza, que: “DIOS 
ES NUESTRO AMPARO Y 
FORTALEZA, NUESTRO 
PRONTO AUXILIO EN LAS 
TRIBULACIONES” (Sal. 
46:1).   Si no te has vuelto al 
Señor con todo tu corazón, 
hazlo hoy mismo. ¡Apresúrate, 
y no te retardes en tornarte a 
Sus mandamientos!   ¡Hoy es el 
día de Refugio! ¡Hoy es el día 
de fortaleza! ¡Hoy es el día de 
Salvación!

Dios te bendiga. 

Doy gracias al Señor Jesús 
que nos permitió celebrar 
la tercera confraternidad 

aquí en Fresno, California donde 
también me sentí honrado al tener 
el compañerismo de mis hermanos 
pastores de aquí cercas. Mis herma-
nos pastores Herminio Cruz, Celso 
Suarez, Efraín Arreola, Francisco 
Bazante, Jaime Vidal, y el hermano 
Felipe Nava. Le doy gracias a Dios 
que nos sigue hablando pues El 
Señor uso al hermano Felipe Nava 
para hablarnos una vez más acerca 
de nuestra condición humana. Una 
explicación muy clara, sencilla, pero 
a la vez fuerte y muy necesario de 

entender para no dejarnos llevar por 
los deseos de nuestra carne. Dios los 
bendiga a todos mis hermanos. A 
mi hermano pastor Efraím Valverde 
III que Dios lo siga usando donde 
quiera que Dios lo llevare. También 
le doy las gracias a Dios por mi her-
mano Felipe que no se negó al venir 
a visitarnos. A mi hermano pastor 
Efraín Arreola pues no dejo de 
reconocer que él fue el vaso que 
Dios usó en mi vida, pero sobre todo 
le doy toda la Gloria a mi Señor 
Jesucristo por su amor y su miseri-
cordia. 

Pastor Leopoldo Aguilar. 
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Dios los bendiga, mis 
hermanos, les saludo en 
el Nombre de nuestro 

Señor Jesucristo.

Doy gracias a nuestro Dios, por 
permitirnos una vez más llevar a 
cabo esta confraternidad, los días 
7, 8 y 9 de febrero de 2020, la cual 
fue de grande bendición a pesar 
de las múltiples oposiciones que 
el enemigo nos puso, pero ¡el 
Señor nos dio la victoria!

Comenzamos el día viernes, 
evangelizando a un lado del 
mercado de “Aviación”, 
compartiendo la Palabra del 
Señor y anunciando las buenas 
nuevas. Por la tarde, tomó el lugar 
el hno. Gilberto Tienda, quien 
nos habló acerca de que, si no 
fuera por el Señor, nada 

podríamos nosotros hacer de 
nuestras fuerzas. El sábado por la 
mañana, nuevamente nos 
ministró el hno. Gilberto Tienda, 
poniendo en nuestros corazones 

el Salmo 27:4, exhortándonos a 
tener el corazón dispuesto a 
inquirir en Su templo y buscar 
entrar en Su Presencia. Por la 
tarde, el hno. Efraim Arreola nos 

platicó brevemente su testimonio, 
resaltando que nuestra fe no falte, 
porque para Dios nada es 
imposible, Él puede sanar 
cualquier enfermedad. Después 
nos incitó a la oración, buscando 
la Presencia del Señor.

El domingo, el hno. Gilberto 
Tienda, nos habló acerca de la 
importancia de llevar el mensaje 
de salvación a quienes aún no 
han conocido a este Dios vivo, al 
cual servimos. Más tarde, se 
efectuaron bautismos en el 
Nombre del Señor Jesucristo. 
Culminamos la actividad llenos 
de bendiciones y agradecidos con 
nuestro Dios por lo que nos 
permitió en esta confraternidad.

Pastor Timoteo A. Cervantes 
Pérez. 

Paz y misericordia sea 
multiplicada a cada uno 
de ustedes, que leen esta 

prestigiosa Revista “Maranatha”.

Jesucristo el Señor, nos dio la 
oportunidad de llevar a cabo la 
confraternidad en Choluteca, 
Honduras, donde pudimos 
reunirnos hermanos de 
diferentes lugares de Honduras 
y Nicaragua.

El pastor Efraín Arreola estuvo 
con nosotros, acompañado de 
su esposa. La reunión dio inicio 
el día viernes 28 de febrero, 
terminando el domingo por la 
noche. Nuestro hermano nos 
compartió diferentes enseñanzas 
de la Palabra de Dios: la historia 
de Israel, el lugar de la mujer en 
la Iglesia (1 Cor. 11:2-6) y el 
matrimonio (Ef. 5:22). Cuando 
se habló de este último punto, 
se oró por los matrimonios.

Luego nos trasladamos a otro 
lugar el día lunes 2 de marzo, 
donde es pastor nuestro 
hermano Pedro Mejía, en La 
Flor Langue, por 3 días, donde 
ya nos esperaban pastores y 
congregaciones. Después del 
servicio del miércoles, salimos 
para Nicaragua, donde nos dio 
la bienvenida el pastor Modesto 
Cruz, de Managua. 

Sigamos en oración para que 
estas actividades sigan adelante, 
son de mucha bendición.

Esperamos, en el Nombre de 
Jesucristo el Señor, llevar a cabo 
otra confraternidad en el mes 
de mayo, si Dios permite. Hay 
mucho qué decir.

Saludos y bendiciones.
Pastor Orlando Fernández. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD
EN HONDURAS

REPORTE DE CONFRATERNIDAD
EN JUXTLAHUACA, MÉXICO



La doctrina del bautismo es un 
tema de importancia capital, y 
se ha considerado como tal 

durante todos los siglos que han 
pasado desde que la Iglesia fue 
fundada por nuestro Señor Jesucristo; 
pues Él mismo dio prominencia a 
este sacramento cuando lo ordenó, 
diciendo: “El que creyere y fuere 
bautizado, será salvo; mas el que no 
creyere, será condenado” (Mr. 16:16), y: 
“Por tanto, id, y doctrinad a todos los 
gentiles, bautizándolos en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19). Además, Él 
mismo enfatizó la importancia del 
bautismo, encaminándose hasta el 
Río Jordán (donde Juan bautizaba) 
para ser bautizado, diciendo: “Deja 
ahora; porque así nos conviene cumplir 
toda justicia” (Mt. 3:15).

Muchos líderes religiosos, en el 
tiempo presente, enseñan que el 
bautismo no es algo de importancia, 
contradiciendo así al mismo Señor a 
quien profesan obedecer y servir, 
haciendo lo mismo que hicieron “los 
Fariseos y los sabios de la Ley (que), 
desecharon el consejo de Dios contra sí 
mismos, no siendo bautizados de él 
( Juan)” (Lc. 7:30). Pero, en fin; este 
breve estudio no va dirigido a los que 
fueren contrarios, sino a los cristianos 
sinceros, quienes con un corazón 
limpio y sencillo quieran obedecer a 
la Palabra de Dios; obedecer a aquello 
que ordena el Señor directamente y 
por instrumentalidad de Sus 
apóstoles, a quienes a Su vez autorizó, 
diciendo: “el que os recibe a vosotros, a 
Mí recibe” (Mt. 10:40). Agregamos 
además que, al insistir sobre el tema 
del bautismo, no es con el fin de 
conseguir adeptos para cierta o cual 
denominación u organización 
religiosa, sino para que el cristiano 
obediente (sea quien fuere y estuviere 
donde estuviere) reciba de Dios la 
plenitud de Su salvación. Por tanto, 
estando claros en estas verdades 
básicas, pasemos ahora a considerar 
las siguientes preguntas.

¿PARA QUÉ ES EL BAUTISMO?

El Señor dijo que “el que creyere y 
fuere bautizado, será salvo”  

(Mr. 16:16). En el día de Pentecostés, 
el Espíritu Santo dijo por labios de 
Pedro: “Arrepentíos, y bautícese cada 
uno de vosotros… PARA PERDÓN 
DE LOS PECADOS” (Hch. 2:38). 
Pablo, hablando del sacrificio del 
Señor, dice que se entregó por Su 
Iglesia “para santif icarla 
LIMPIÁNDOLA en el lavacro del 
agua (bautismo) por la Palabra” (Ef. 
5:26). Pedro, hablando de la salvación 
de Noé por agua en el arca, dice: “A la 
figura de la cual EL BAUTISMO que 
ahora corresponde NOS SALVA”  
(1 Ped. 3:21).

¿CÓMO SE ADMINISTRA EL 
BAUTISMO?

Pablo nos explica que el bautismo es 
a la figura del que habiendo muerto 
es sepultado, pues nos dice: “¿O no 
sabéis que todos los que somos bautizados 
en Cristo Jesús, somos bautizados en Su 
muerte? Porque somos SEPULTADOS 
juntamente con Él a muerte por el 
bautismo” (Rom. 6:3-4). Y otra vez, 
nos dice también que somos 
“SEPULTADOS juntamente con Él en 
el bautismo, en el cual también 
resucitasteis con Él” (Col. 2:12). De 
acuerdo con estas Escrituras, el 
bautismo es una sepultura simbólica 
donde el creyente, ya muerto para el 
mundo (arrepentido), es sepultado 
en las aguas, y sale de ellas para andar 
en una nueva vida en Cristo. Por lo 
tanto, EL BAUTISMO DEBE 
ADMINISTRARSE POR 
INMERSIÓN, sumergiendo el 
cuerpo del penitente completamente 
en el agua, conforme al dechado que 
nos marca el mismo Señor, quien 
entró al Río Jordán para ser bautizado: 
“Y Jesús, después que fue bautizado, 
SUBIÓ LUEGO DEL AGUA” (Mt. 

3:16). De igual manera, cuando 
Felipe bautizó al eunuco Etiope, dice 
que “DESCENDIERON ambos AL 
AGUA, Felipe y el eunuco; y bautizóle. 
Y como SUBIERON DEL AGUA…” 
(Hch. 8:38-39).

¿QUÉ NOMBRE SE INVOCA
 EN EL BAUTISMO?

El Señor mandó a Sus discípulos que 
bautizaran a los gentiles “en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19), y cuando los 
apóstoles pusieron por obra el 
mandamiento del Maestro, 
bautizaron a miles de creyentes en 
EL NOMBRE DE JESUCRISTO. 
Ellos no desobedecieron al Señor, 
como hay quienes se han atrevido a 
decir, sino que antes bien, ejecutaron 
fielmente lo que se les ordenó, por la 
razón de que entendieron que “el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo”, es JESÚS EL 
SEÑOR, y que ÉL ES UNO. 
Entendieron cuando el Señor dijo: 
“El que me ha visto, ha visto al Padre” 
( Jn. 14:9). Entendieron que “Dios ha 
sido manifestado en carne” (1 Tim. 
3:16). Entendieron que EL SEÑOR 
JESÚS ES EL MESÍAS DE 
ISRAEL, y que no podía ser otro 
sino el mismo Dios, porque no hay 
más que un Dios (Dt. 6:4; Is. 44:6). 
Entendían que sólo el Dios “YHWH” 
puede salvar, y les fue dada revelación 
para entender que EL SEÑOR 
JESÚS es el mismo Dios, pues EL 
NOMBRE de Dios dado a los 
hombres para ser salvos es el Nombre 
del Señor JESÚS  
(Hch. 4:12). Es el “Nombre que es 
sobre todo nombre” (Fil. 2:9), del cual 
estaba profetizado: “Y será que 
cualquiera que invocare el Nombre del 

Señor, será salvo” ( Jl. 2:32). Las 
siguientes citas bíblicas dan 
testimonio de que los creyentes 
originales de la Iglesia fueron todos 
bautizados invocando EL 
NOMBRE DEL SEÑOR 
JESUCRISTO, y nunca en los 
títulos “Padre, Hijo, y Espíritu Santo”: 
Hch. 2:38. 8:16. 10:48. 19:5. 22:16; 
Rom. 6:3; Gál. 3:27. El bautismo, 
invocando los pronombres “Padre, 
Hijo, y Espíritu Santo” no se usó en el 
tiempo apostólico ni en los primeros 
siglos de la Iglesia, sino que fue una 
interpretación posterior que vino 
juntamente con todas las demás 
doctrinas falsas, fruto de la apostasía, 
y que fueron aceptadas y confirmadas 
por el Concilio de Nicea en el año 
325.

¿PARA QUIÉN ES EL 
BAUTISMO POR 

INMERSIÓN, INVOCANDO 
EL NOMBRE DE 

JESUCRISTO?

Lea usted mismo la respuesta: PARA 
LOS JUDÍOS (Hch. 2:36-38); 
PARA LOS SAMARITANOS 
(Hch. 8:14-16); PARA LOS 
GENTILES (Hch. 10:45-48); 
PARA LOS CREYENTES YA 
ANTES BAUTIZADOS CON 
OTROS BAUTISMOS (Hch. 
19:1-5); “Porque para vosotros es la 
promesa, y para vuestros hijos, y para 
todos los que están lejos; PARA 
CUANTOS EL SEÑOR NUESTRO 
DIOS LLAMARE” (Hch. 2:39).

Para finalizar, estimado hermano y 
amigo, si usted ama al Señor y es uno 
de aquellos a quienes les interesa 
estar bien seguros de la salvación de 
su alma, le invitamos atentamente en 
el amor de Cristo el Señor, para que 
piense detenidamente en este 
importantísimo tema doctrinal, y que 
también considere que no se trata 
solamente de algún argumento de 
tipo denominacional, sino que se 
trata de una ordenanza señalada muy 
específicamente por el mismo Señor 
nuestro, Jesucristo, quien dijo: “el que 
creyere y fuere bautizado, será salvo” 
(Mr. 16:16). 

bautismo en el nombre
de nuestro Señor
Jesucristo

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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“Él entonces pidiendo luz, entró 
dentro, y temblando, derribóse a 
los pies de Pablo y de Silas; y 
sacándolos fuera, les dice: 
Señores, ¿qué es menester que yo 
haga para ser salvo? Y ellos 
dijeron: Cree en el Señor 
Jesucristo, y serás salvo tú, y tu 
casa” (Hch. 16:29-31).

Anticipo que este breve 
mensaje no es para todos. 
Es solamente para aquellos 

que ya se han convencido de que 
ninguna de las muchas cosas que 
este mundo ofrece ha podido 
darles esa paz interior que sus 
almas anhelan. Tampoco es para 
hacer adeptos, tratando de 
convencer a alguien para que deje 
su “religión” y acepte alguna otra. 
Antes, es más bien para aquellos 
que ya han vivido la experiencia 
de que ninguna “religión” ha 
podido cambiar sus vidas. Este 
mensaje es con el fin de ayudar a 
aquellos quienes, a causa de las 
miserables circunstancias en que 
están viviendo hoy, fueren estas 
enfermedades, problemas 

conyugales o familiares, vicios, 
traumas, prisiones, etc., han 
llegado a la conclusión de que 
solamente Dios puede librarlos. 
Es para aquellos a quienes les ha 
llegado el momento en sus vidas 
en que hoy están preguntando lo 
mismo que el carcelero de Filipos 
preguntó una vez a Pablo y a 
Silas: “¿Qué es menester que yo 
haga para ser salvo?” (Hch. 
16:30). Si tú eres uno de ellos, en 
el amor de Cristo el Señor paso 
enseguida a explicarte el plan de 
salvación de Dios, de acuerdo 
exactamente a como está descrito 
en la Santa Biblia. 

PRIMER PASO: Necesitas 
reconocer y confesar tu miseria y 
necesidad delante de Dios, y 
arrepentirte con una verdadera 
sinceridad de todos tus pecados. 
Sin este paso fundamental, todo lo 
demás sería en vano  
(Hch. 3:19).

SEGUNDO PASO: Necesitas 
ahora aceptar al Señor Jesús como 
el Salvador de tu alma y creer que 

por Su gracia, y por Su Sangre 
derramada en la cruz, Él puede 
limpiar todos tus pecados, no 
importa cuán negros éstos fueren  
(Is. 1:18). 

TERCER PASO: Hacer y creer 
lo anterior es la prueba de que 
ahora has sido participante del 
milagro de haber “nacido otra 
vez” (Jn. 3:3), del milagro de ser 
“nacido de Dios”, de ser 
“engendrado de Dios”  
(1 Jn. 5:18).

CUARTO PASO: Ahora es 
imperativo que seas sumergido en 
las aguas del bautismo como el 
Señor mismo lo hizo, asegurándote 
que al hacerlo sea invocado sobre 
ti el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo (Hch. 2:38. 4:12).

QUINTO PASO: Como un hijo 
de Dios (Jn. 1:12), siendo una 
nueva criatura en Cristo  
(2 Cor. 5:17), permite que el 
mismo Señor, quien ahora vive en 
ti, te enseñe cómo has de vivir, qué 
es lo que debes de hacer, y qué es 
lo que no te conviene.

SEXTO PASO: El Señor ha 
prometido el poder de Su Santo 
Espíritu a cada uno de Sus hijos 
para ayudarnos a vencer y a dar 
los “frutos del Espíritu” (Gál. 
5:22-23). Pídelo juntamente con 
la señal de “hablar en otras 
lenguas” (Hch. 2:4). 

SÉPTIMO PASO: Ejercítate 
ahora en leer la Palabra de Dios 
para que crezcas espiritualmente y 
tu fe se afirme. Procura orar al 
Señor lo más que puedas. Ocúpate 
hasta donde te fuere posible en 
servir, haciendo las “obras” de 
Dios.

PASO FINAL: Procura ahora 
vivir el resto de tu vida en paz, en 
santidad, amando a todos y en 
comunión con los que aman al 
Señor así como tú lo amas ahora. 
Procura también hasta donde te 
fuere posible, la compañía de 
aquellos quienes viven 
“Esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tit. 2:13).

CONCLUSIÓN: Si nosotros no 
te conocemos, Dios sí te conoce, y 
nuestra oración es que Él te 
bendiga. Pedimos a la vez, al 
Señor Jesús, que obre para que lo 
descrito aquí pueda traer a tu vida 
el cambio que deseas. Si el Señor 
pone ahora en tu corazón el deseo 
de que te ayudemos de alguna 
forma en que nos fuere posible, 
estamos para servirte.

¿Qué necesito 
para ser Salvo?

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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¡mirad cuán bueno y cuán delicioso es habitar los hermanos igualmente en uno! (salmo 133:1)

El Señor nuestro Dios, el 
Señor UNO es (Dt. 6:4)

-----------------------------
Dios no es Trinidad 

(Jn. 1:1; Col. 1:15)
-----------------------------

El Nombre Supremo de Dios 
es Jesucristo el Señor 

(Fil. 2:9-11)
-----------------------------

El bautismo es por inmersión 
(Rom. 6:4) en el Nombre de 

Jesucristo el Señor (Hch. 2:38)
-----------------------------

El Espíritu Santo de Dios 
en la vida 

se manifiesta por medio de los frutos 
(Gál. 5:22-26) 

y el don del Espíritu Santo por la 
evidencia de hablar en lenguas

-----------------------------
El buscar vivir una vida apartada del 

mal es un requisito imperativo 
(Heb. 12:14)

-----------------------------
La Iglesia es solamente UNA y es del 

Señor 
(Mt. 16:18; Hch. 20:28)

-----------------------------
La Iglesia del Señor no es una 
organización religiosa, es el 

Cuerpo de Cristo 
(1 Cor. 12:27; 2 Tim. 2:19) 
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